

れたのも自然豊かな大分市で走り回って遊んでいるうちに体力が付いたからと思っているのですが、出身地を聞かれたら必ず「大分市です」と答えます。

江村 私が大分市に住んでいたのは2歳までで、その後10歳まで日田市に住んでいました。住んだ期間は短いですが、周囲の人がみんな優しく記憶が残っていて、本当に温かい思い出ばかりです。

市長 一度県外に出てUターンした人に「帰郷した理由」のアンケートを取ると、最大の理由は「子ども時代

フェンシング選手
江村美咲

江村美咲選手プロフィール
大分市出身 1998年生
中央大学卒業
立飛ホールディングス所属
東京五輪(個人・団体)出場。
パリ五輪では日本選手団旗手を務め団体で銅メダルを獲得。



の人間関係の思い出」。地域のお祭りなど世代間交流した記憶が残っていて「帰りたい」と思うそうです。

議長 これからロサンゼルスオリンピックに向けて練習が始まると思いますが、時々大分市に帰ってきて合宿をしてほしいですね。

江村 大分市は設備が整っていて、サーブルはコンパルホールなどでの合宿をすでに9回しています。去年は国内選手のみでしたが、過去にはさまざまな国の選手との合宿もあったりして、そんな大人数を受け入れてくれる会場は他に思いつきません。

敷根 私の種目(フルール)はまだ大分市で合宿をしたことがないの



サーブル日本代表五輪前合宿交流事業の様子

で、ぜひやりたいですね。

市長 大分市ではラグビーワールドカップ2019大分開催および東京オリンピック・パラリンピック競技大会の国際大会開催の成果を一過性のものとせず、スポーツ合宿の誘致で地域の活性化を図ることを目的に、大分県と連携してスポーツコミッション推進事業を実施しています。企業を含め市民の皆さんはプロスポーツチームなどを「お迎えする」気持ちが大きく、昨年度は国内外12団体に合宿地として大分市が選ばれました。合宿中は市民と触れ合う場を設けているので競技への関心が高まると同時にアスリートの皆さんは子どもたちとの触れ合いでリラックスして過ごされている印象です。

江村 子どもたちとの練習は楽しいです。試合となると子どもたちの前で負けれないってムキになることもありですね(笑)。参加者も年々増えていますし、トップ選手がさらに強くなっていることで、子どもたちが今まで以上に憧れのまなざしで見られていていることを実感しています。

市長 大分市は練習会場と宿泊施設が近く、癒やしの温泉とおいしい食べ物があることも重要な点です。

江村 サーブル合宿に関してはす



フェンシング選手
敷根 崇裕

敷根崇裕選手プロフィール
大分市出身 1997年生
法政大学卒業
NEXUS フェンシングクラブ所属
東京五輪個人4位・団体4位。
パリ五輪では団体戦のアンカーを務め金メダルを獲得。
大分市魅力発信アンバサダー

バルが開催される予定です。
良い(well)状態(being)を意味する「ウェルビーイング」という言葉があります。幸福度や満足度などを測る指標は人によってさまざまですが、市民の皆さんがスポーツやアートを通じて心身ともに健康で充実した生活を送ることでウェルビーイングなまちづくりにつながると考えています。

さらに、大分市は「西洋医療発祥の地」でもあります。レイス・デ・アルメイダが大分市で日本初の西洋式外科手術を行いました。今年アルメイダ生誕500年記念フォーラムの開催を検討しています。

新産業都市でもある大分市は、臨海工業地帯を中心に製造品出荷額等九州1位を誇っています。その反面、二酸化炭素排出量が課題となっていました。現在、脱炭素の取り組みが進み、工場群を新たな魅力として発信するため「工場夜景クルーズ」の実証事業も令和5年度から実施しているところです。

議長 大分市が佐賀関町と野津原町と合併して今年で20年を迎えました。私の地元は佐賀関ですが、昨年、天皇后両陛下をお迎えして開催された「全国豊かな海づくり大会」では、佐賀関が全国に誇るブランド魚、関あじ・関さばの一本釣りや

関の鯛つりおどり、そして佐賀関の美しい海を全国にPRできました。

市長 大分市は東西50・8キロメートル、南北24・4キロメートルと地域が非常に広く、中心部と各地域それぞれ特徴があります。それぞれの良さを生かして市全体が発展できるようになまちづくりを目指していきたいと思っています。

今後の夢と目標、そして大分市の皆さんへのメッセージ

敷根 最終的にはロサンゼルスオリンピック個人・団体の金メダルですが、まずは海外で開催される国際大会での個人金メダルを目指したいです。

私が金メダルを取れたのは、フェンシングが好きでやり続けてきたからだと思っています。大分の子どもたちにはスポーツに限らず自分の好きなことを見つけて、それをや



大分市議会議長
二宮 博

べて徒歩圏内なので完璧な環境です。選手によって練習会場に入りたいた時間が違いますし、練習後もゆっくりクールダウンしたい人とそうでない人がいます。各自のペースで動けるのは本当にありがたいです。

大分市の魅力をさらに広めるための取り組みをお聞かせください。

議長 市議会では、12月に「移住・定住の取組」について政策提言を行いました。本市の魅力発信に関する内容も含んでいます。本市にはまだまだ魅力がありますから、それを伝え、生かすことが大事です。

市長 昨年、大分市で3つ目の道の駅としてオープンした「たのうらら」は、大分の持つ多彩な魅力の発信や観光振興をけん引する役割を担っています。デスティネーションキャンペーンやインターハイも開催され、市内外から多くの



大分市長
足立信也

り続けてほしいと思います。

江村 目標は敷根選手と同じです。ライバルの国の選手たちは若手の成長が著しく、団体戦の出場権利を自力で取れたのはパリが初めてだったことから厳しい戦いが控えていると思いますが、団体戦で権利を勝ち取って、みんなオリンピックに出たいと思っています。そして、フェンシングの普及やスポーツの魅力を伝える活動もしていきたいです。

私が大分市で暮らしたのは短い期間ですが、地元選手として応援していただいていた感謝の気持ちでいっぱい입니다。今後も大分市合宿を継続できるようにしっかり頑張りますので、よろしく願います。

市長、最後にまともをお願いします。

市長 お二人の活躍は、多くの市民の皆さんに大きな勇気を与えてくれました。お二人は「大分市出身」を公言してくださっており、それだけの魅力が大分市にはたくさんあります。それを誇りに思い、市民の皆さんと一緒に大分市をさらに発展させていきましょう。

—— 本日はありがとうございます。